

— EDUCACION —

PROBLEMAS EN LA ASAMBLEA DE LA ENSEÑANZA PRIVADA

MADRID, 25. (Pyresa).— El permiso solicitado al Gobierno Civil de Madrid para celebrar una asamblea informativa, convocada por la comisión negociadora del convenio colectivo provincial de la enseñanza no estatal, fue denegado momentos antes del comienzo, previsto para esta mañana, en el cine Alcalá Palace. Las fuerzas del orden público impidieron, de forma pacífica, la entrada al local de varios centenares de profesores que esperaban en la puerta de entrada. Los profesores se dirigieron posteriormente a la escuela de Magisterio, donde se les concedió permiso para celebrar la reunión por el director de dicha escuela. Los puntos sobre los que se informó trataron sobre las negociaciones del convenio provincial de enseñanza no estatal, exposición de sus reivindicaciones y, por último, se celebró un debate sobre las propuestas y medidas a adoptar. Entre las reivindicaciones de los trabajadores destacan la petición de un salario mínimo de 30.000 pesetas, 30 horas de jornada laboral a la semana, 20 lectivas y 10 complementarias.

El Gobierno Civil de Madrid, ha negado el permiso, solicitado por varios grupos estudiantiles, para celebrar el próximo día 1 una manifestación en protesta por la subida de tasas académicas. La denegación gubernativa aduce que la opinión pública está ya lo suficientemente informada sobre el tema, ya que se han celebrado diversas manifestaciones por ese motivo.

REIVINDICACIONES DE PROFESORES DE E. G. B.

Los profesores estatales de E.G.B. de la provincia de Tarragona, reunidos en asamblea, han reivindicado un cauce representativo, democrático e independiente, así como la derogación del decreto de plantillas y la participación de los profesores en la elaboración de las disposiciones oficiales que

les afecten. También solicitan la jubilación voluntaria a los 60 años de edad y la obligatoria a los 65 ó a los 30 años de servicios con el cien por ciento de los haberes en activo. Asimismo reclamaron la escolarización total y gratuita.

CONVOCATORIA PLAZAS M.I.R.

Por la subsecretaría de la Seguridad Social pronto se publicarán la convocatoria de la selección M.I.R. para el curso 1977. El número de plazas de Médicos Interinos y Residentes será del orden de las 3.000 en su conjunto. El procedimiento de selección será modificado en el sentido de acentuar su descentralización, creando comisiones de selección en cada una de las instituciones en las que se convoque plazas.

EL PRIMER GRADO DE FORMACION PROFESIONAL PERMITE ESTUDIOS SUPERIORES

Por una orden del Ministerio de Educación y Ciencia el título de formación profesional de primer grado permitirá, a partir de hoy, el acceso a otros estudios superiores para los que se exige el bachillerato elemental o título de graduado escolar.

APERTURA DEL CURSO EN CIFCA

El lunes, día 27, se celebrará la apertura del centro Internacional de Formación en Ciencias Ambientales para países de habla hispana (CIFCA). El acto inaugural será abierto por el director del centro, embajador Alfonso Santa Cruz. Asistirá al acto y pronunciará una conferencia magistral sobre el desarrollo de América latina y el medio ambiente el presidente del consejo de UNITAR (organismo de las Naciones Unidas para la Investigación), señor Felipe Herrera.

— LABORAL —

MIENTRAS LA HUELGA DE CORREOS SE EXTIENDE COMO LA POLVORA EN MARCHA LA «OPERACION MERCURIO»

MADRID, 25. (Pyresa).— Mientras los carteros de Madrid, Bilbao, Sevilla, Barcelona, Zaragoza, Málaga, Santander, La Coruña, Valladolid, Murcia, y Vitoria continúan en huelga, en Madrid, y respondiendo a un llamamiento de la Dirección General de Correos, se ha iniciado hoy la llamada «Operación Mercurio». A la misma han respondido, según fuentes no oficiales, sobre 600 personas, en su mayoría estudiantes y personas de edad avanzada, que se han encargado de la clasificación de cartas y de su envío a los veinticuatro distritos postales, donde son distribuidas de nuevo por calles y donde el público ha podido recogerlas a partir de las cuatro y media de la tarde.

Según fuentes de la Dirección General de Correos, los voluntarios realizan el mismo servicio que los estudiantes contratados habitualmente en Navidades y la inviolabilidad de la correspondencia está garantizada por 60 funcionarios de Correos, procedentes de servicios distintos al de Cartería, que han sido relevados de sus funciones habituales para efectuar este control.

Por su parte, el director general de Correos ha manifestado que la medida ha sido tomada «porque es mejor que la militarización de los servicios» y piensa que, naturalmente, «habrá deficiencias, pero en estos momentos lo primordial es que la moral se mantenga». Respecto a la inviolabilidad de la correspondencia, que fuentes de los carteros señalaban como el mayor reparo a la «Operación Mercurio», ha afirmado, después de exponer las medidas de seguridad adoptadas, que estos voluntarios «no tienen porque ser menos honestos y honrados que los trabajadores a quienes sustituyen».

En el transcurso del día de hoy se produjeron varios intentos de manifestación en torno a la Plaza de la Cibeles, donde se encuentra enclavada la central de Correos, que fueron abortados por la intervención de la fuerza pública. En el curso de estos hechos, fue detenido Jerónimo Lorente, funcionario cuyo traslado, después de un período de excedencia, ha estado muy próximo a los últimos incidentes. El director general de Correos tras manifestar que todos los sancionados han sido reincorporados a sus puestos, ha dicho que no podía colocar al señor Lorente, tras su excedencia voluntaria, en un puesto que estaba juntamente ocupado por otra persona. Añadió que el citado funcionario se encuentra en situación de reserva general y pasará a un lugar fijo tan pronto como se produzca la correspondiente vacante.

Por otra parte, y mientras los carteros afirman que sus reivindicaciones, ahora precipitadas —por el traslado de Jerónimo Lorente, son esencialmente económicas, el director general ha negado que sea así, y ha manifestado que está dispuesto al diálogo con los representantes legalmente elegidos en votación libre y secreta —que son actualmente quince— y que «no pactará en ningún momento con la ilegalidad».

Por último, y según fuentes de los trabajadores, esta tarde se ha reunido una comisión integrada por dos representantes de cada categoría del personal de Correos que estará encargada de negociar su problema reivindicativo al margen del problema planteado por los carteros. Dicha comisión está de acuerdo —según informan— con la Dirección General de Correos respecto al tema del traslado del trabajador señor Lorente, después de dos años de excedencia, y comunican que tal medida —y según su opinión— está de acuerdo con la aplicación del reglamento.

NOTA OFICIAL

Por lo que respecta a la «Operación Mercurio», fuentes oficiales de la Dirección General de Correos y Telecomunicaciones han facilitado la siguiente nota:

«Cerca de 60 funcionarios han asumido la dirección técnica de la operación y 600 voluntarios han realizado los primeros trabajos en dos turnos

de mañana y tarde. En el turno de la tarde del sábado unas 800 personas no han podido ser utilizadas por falta de material de sitio. Algunas de las personas que se han presentado voluntariamente a trabajar en el Palacio de Comunicaciones han permanecido cuatro horas en la cola. Se han clasificado y repartido a los distritos prácticamente la totalidad de la correspondencia urgente, en su totalidad, se ha atendido normalmente el giro postal. Durante las primeras horas de la tarde se comenzó la distribución de los diferentes distritos de Madrid cuya dirección se había anunciado en los periódicos. El primer servicio atendido ha sido la correspondencia mercantil.

La Dirección General agradece la colaboración de todos en esta «Operación Mercurio», que se extenderá a lo largo de mañana domingo. La operación se vería dificultada o impedida el lunes si la huelga que afecta a Correos siguiera generalizándose, y se daría por terminada en el caso de que los funcionarios ocuparan sus puestos de trabajo».

TRABAJADORES DE SEGARRA SE ENTREVISTARON CON EL MINISTRO DE RELACIONES SINDICALES

MADRID, 25. (Pyresa).— El ministro de Relaciones Sindicales ha recibido esta mañana a una comisión de trabajadores de la fábrica «Silvestre Segarra e Hijos, S. A.» Los trabajadores expusieron su deseo de facilitar la aplicación de la ley sobre intervención del Estado en determinadas empresas, concretamente en el procedimiento de incautación, que, creen, se cumple en la citada empresa.

Asimismo ofrecieron al ministro garantías en caso de incautación, como su firme propósito de mantener los niveles de producción, paz laboral y no hacer otras reivindicaciones salariales que las que expresamente pudieran estar contenidas en convenios colectivos o en la normativa que

podiera afectarles. El ministro felicitó a los trabajadores por su postura y les instó a defender los puestos de trabajo, lo que redundará —según el señor de la Mata— en beneficio de las familias de los propios trabajadores. «A este país —dijo— hay que sacarlo adelante entre todos y trabajando cada vez más».

La fábrica de calzados «Segarra», que está ubicada en Vall de Uxo, posee en la actualidad una plantilla de 3.230 trabajadores.

HOTELEROS: VIAJE, NO MARCHA, EL DÍA 30

La llamada «marcha» de los hoteleros mallorquines se celebrará sobre Madrid el próximo día 30 de septiembre y no se denominará «marcha», sino «viaje», según los acuerdos alcanzados en una reunión celebrada por los citados hoteleros y en la que se decidió, asimismo, ofrecer todo tipo de garantías en el sentido de que no se convertirá en una manifestación ni se exhibirán panfletos.

Los hoteleros de Mallorca y Menorca, así como otros de la Costa Brava, Costa del Sol, Tenerife, Oledo y San Sebastián se entrevistarán con representantes del Ministerio de Información y Turismo para realizar peticiones a corto, medio y largo plazo. Entre las primeras presentarán la posibilidad de contratar por temporada y ciertas desgravaciones fiscales semejantes a las empresas exportadoras, así como moratorias sin recargo para el pago de las cuotas de la Seguridad Social, sistema de libertad de precios y otras ayudas.

A medio y largo plazo pedirán la reestructuración del sector, el desdoblamiento del Ministerio de Información y Turismo, corrección de la infraestructura, aumento de la promoción por zonas, plan de formación profesional, modificación de la Ley de Relaciones Laborales, cuotas de Seguridad Social a cargo del presupuesto del Estado y autorización del juego.

— GRUPOS POLITICOS —

MILITANTES DEL P. S. D. E. INGRESARON EN LA U. G. T. (SECTOR HISTORICO)

MADRID, 25. (Cifra).— Los sindicalistas del «Partido Socialista Democrático Español», que dirige Antonio García López, ingresarán en la «UGT» (sector histórico) como consecuencia del acuerdo entre delegaciones de ambos grupos, político y sindical, respectivamente.

Delegaciones de sindicalistas del «PSDE» su confederado «Partido Laborista» de Valencia y «Reforma Social Española» (asociación política que preside Manuel Cantarero) se entrevistaron en la tarde de ayer con el comité ejecutivo de la «UGT» (sector histórico).

Durante la reunión, información a «Cifra» se examinó la situación política española con vistas a la consecución de la plena libertad sindical y se analizó la problemática socio-económica y su repercusión sobre la clase trabajadora.

El clima en que se desarrolló la entrevista ha sido calificado como «de la mayor cordialidad y de absoluta compenetración». Se convino finalmente el ingreso de los sindicalistas del «PSDE» y del «Partido Laborista» en la «UGT» (sector histórico) y fijaron las modalidades en que se llevará a cabo tal integración.

Por su parte, los sindicalistas del «RSE» mantuvieron el criterio de informar a sus respectivas secciones de las conversaciones y remitir a sus afiliados la posibilidad de tal integración, debido a la libertad de sindicación que tienen todos sus miembros.

EL COMITE DE ENLACE DE LA OPOSICION, SE REUNE EN VALENCIA

VALENCIA, 25. (Cifra). Poco

antes del mediodía inició su reunión en el hotel «Rey don Jaime» de Valencia, el comité de enlace de las instancias unitarias de la oposición.

Es la primera reunión de este organismo de enlace constituido en el plenario de la oposición celebrado en Madrid el pasado día 4.

La reunión de hoy tiene por objeto discutir el siguiente orden del día:

Punto primero: establecer un programa unitario de ruptura democrática que abra un período constituyente, de acuerdo con las siguientes premisas: libertades políticas, libertad sindical, amnistía sin exclusiones de ningún género y derechos políticos de las nacionalidades y regiones.

Punto segundo: proyecto de articulación unitaria a nivel de estado español de las instancias unitarias de la oposición democrática. Los acuerdos que se adopten hoy serán discutidos en las distintas coordinaciones y posteriormente en un plenario de la oposición.

Asisten a la reunión: por «Coordinación Democrática», Antonio García Trevijano (Agrupación de Demócratas Independientes) y Simón Sánchez Montero (PCE); por la «Tabla» de Galicia Andrés Eguibar (de la Federación Socialista Gallega-PSOE); por «Coordinación» canaria, José Joaquín Díaz Aguilar (Grupo Demócrata Independiente); por «Asamblea» de Cataluña, José Bonet (Asamblea de Intelectuales) y Jorge Marsal (Convergencia Socialista); por el «Consell» de las asambleas democráticas de las Islas Baleares, Néstor Torres (PCE), de Ibiza e Isidro Forte-

za (Movimiento Comunista), de Mallorca, y por la «Taula» valenciana, Doro Balaguer (PCE) y Carlos Dolc (Movimiento Comunista).

A la hora de comenzar la reunión no había llegado Ángel Guerreiro (PC Gallego) y José Carlos Mauricio (PC de Canarias) que habían anunciado su presencia. No han asistido, aun que estaban convocados representantes del «Consello» gallego. Tampoco asiste el «Consell» de Cataluña, aunque seis de sus grupos integrantes han dirigido un comunicado al comité de enlace, del que se dará cuenta esta tarde.

Un portavoz de tres grupos andaluces (Juntas Liberalistas, Partido Popular Democrático y P.S. de Andalucía), se presentó en la reunión para participar en «representación de Andalucía» pero el comité de enlace rechazó su presencia indicando que sólo tenían mandato estricto para discutir los dos puntos, del orden del día. El portavoz de los grupos andaluces dijo a los periodistas que había que lamentar, una vez más, la marginación de Andalucía tanto por parte de las esferas oficiales como por la oposición.

Otros partidos y grupos andaluces se hallan integrados en «Coordinación Democrática».

CONTINUA EN LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD DIRIGENTE DE «MC»

MADRID, 25. (Cifra). Javier Ortiz, representante en «Coordinación Democrática» del «Movimiento Comunista» continúa en las dependencias de la Dirección General de Seguridad,

donde permanecerá probablemente hasta el lunes, informado en fuentes de este grupo.

Hoy se cumplen las 72 horas de su detención, pese a lo cual Javier Ortiz permanecerá en las dependencias policiales pues al parecer le ha sido aplicado el decreto ley antiterrorismo.

La acusación contra el dirigente del «M.C.» se basa al parecer en propaganda ilegal.

El abogado de Ortiz, Javier Basella, y su esposa, han expresado su deseo de personarse en la Dirección General de Seguridad para entrevistarse con el director general, señor Rodríguez Román, y otros altos funcionarios para interesarse por el detenido.

También se ha informado que caso de pasar el señor Ortiz al juzgado de orden público, asumirían igualmente la defensa los abogados Joaquín Ruiz-Jiménez, Antonio García Trevijano y Jaime Sartorius.

FRENTE DE LIBERACION DE LA MUJER

MADRID, 25. (Cifra).— La primera asamblea general de la organización feminista española «Frente de Liberación de la Mujer» ha comenzado esta mañana en Madrid, informaron a «Cifra» fuentes de este grupo. Asisten a la reunión más de un centenar de mujeres residentes en Madrid.

La asamblea delimitará los principales puntos de organización del «frente» y se sentarán las bases ideológicas para el futuro del grupo. Asimismo, explicaron a «Cifra», la asamblea tiene como objetivo discutir y decidir el plan de trabajo del «FLM» para los próximos meses.

— VIDA OFICIAL —

SALIO PARA NUEVA YORK EL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES

MADRID, 25. (Cifra).— A las dos y media de esta tarde ha salido por vía aérea con destino a Nueva York el ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja Aguirre, para participar en la asamblea general de las Naciones Unidas.

El señor Oreja Aguirre firmará, ante el secretario general de la «ONU» los pactos de los derechos económicos, sociales y culturales y de los convenios internacionales sobre los derechos civiles y políticos, suscritos recientemente por el Gobierno español.

REAL SOCIEDAD VASCONGADA AMIGOS DEL PAIS

BILBAO, 25. (Cifra).— El ministro de la Gobernación recibirá el próximo martes a varios representantes de la Real Sociedad Vascongada de Amigos del País.

Al frente de la representación irá el director y presidente de la citada entidad, Juan Ramón de Urquijo.

En la entrevista serán tratados los actos a celebrar con motivo del doscientos aniversario de la creación del seminario de Vergara, así como temas relacionados con la actual problemática del País Vasco.

PITA DA VEIGA A ZARAGOZA

ZARAGOZA, 25. (Pyresa).— Mañana llega a Zaragoza el almirante don Gabriel Pita da Veiga, ministro de Marina, quien presidirá la entrega del título de la Marina deportiva así como el acto de presentación oficial en esta capital de la Cruz Roja del Mar.

Posteriormente en un acto académico que se celebrará en el Ayuntamiento el ministro procederá a la entrega de los premios «Virgen del Carmen» que anualmente concede la Marina de Guerra española.